

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Label Capitale French Tech : l'écosystème Paris-Saclay à nouveau reconnu pour son excellence.

La French Tech Paris-Saclay devient officiellement Capitale French Tech. L'annonce a été faite aujourd'hui par le Ministre délégué chargé de la Transition numérique et des Télécommunications, Jean-Noël Barrot. C'est la reconnaissance du potentiel extraordinaire de Paris-Saclay en termes d'innovation, de contribution à la R&D, d'excellence numérique, scientifique et technologique. La French Tech Paris-Saclay devient un acteur incontournable du rayonnement français en innovation.

Paris-Saclay est dans le Top 8 des plus grands clusters au monde, selon le classement établi par le MIT Technology Review, aux côtés de la Silicon Valley, de Boston, de la Tech City London, de la Silicon Wadi en Israël, de la Skolkovo Innovation city en Russie, de Bangalore en Inde et de Beijing en Chine.

« La French Tech Paris-Saclay mérite amplement cette labellisation, pour son investissement depuis plus de 4 ans au service des start-up du territoire. Nous sommes depuis le début un partenaire privilégié et nous partageons l'ambition qui est la leur, et celle en particulier de la deep tech : contribuer par l'innovation à la résolution des grands défis du 21^e siècle. Paris-Saclay s'inscrit résolument parmi les plus grands acteurs mondiaux de l'innovation, ceux qui font le monde de demain. »

Grégoire de Lasteyrie

Président de la Communauté
d'agglomération Paris-Saclay
Maire de Palaiseau

Paris-Saclay Innovation Playground, ce sont 47 lieux d'innovation, plus de 15 centres de R&D publics et 60 centres de R&D industriels, 15% de la recherche française, plus de 60 000 étudiants et des acteurs académiques parmi les meilleurs au monde.

Avec plus de 500 start-up, dont beaucoup sont issues des centres de recherche du territoire, la French Tech Paris Saclay est l'une des plus grandes communautés French Tech. Association à but non lucratif labellisée « communauté » en 2019 par la Mission French Tech, la French Tech Paris-Saclay représente l'écosystème des start-up, défend, promeut et représente celles-ci autour de valeurs communes. Au cœur du plus grand pôle français de R&D publique et privée, elle favorise l'émergence d'un nombre croissant de start-up, principalement dédiées à la production d'innovations de rupture dites « Deep Tech ».

Aujourd'hui, 4 ans après, elle devient officiellement Capitale French Tech. Un label qui identifie les zones géographiques concentrant les plus fortes densités de start-up, en mesure d'animer leurs écosystèmes et de déployer les programmes de la Mission French Tech. Les Capitales French Tech fédèrent les acteurs de l'innovation de leur territoire et les mobilisent sur des initiatives communes au

service du développement des start-up, en fonction des enjeux et priorités locales de l'écosystème. Elles sont également en lien avec les acteurs publics présents localement.

C'est le cas à Paris-Saclay avec, entre-autres, la Communauté d'agglomération, à l'initiative de la création de la French Tech Paris-Saclay, dès 2018, avec les start-up Quandela et WiN MS.

L'agglomération partage l'ambition de l'association, pour le territoire mais aussi bien au-delà. 3 axes forts s'inscrivent dans leur partenariat historique :

Axe 1 : créer une véritable communauté d'entrepreneurs locaux. A ce titre les services de l'agglomération assurent une permanence régulière au Playground Paris-Saclay, dans le cadre du Programme French tech Centrale. L'agglomération finance également depuis son lancement le Summer Event regroupant les start-up et acteurs de l'innovation.

Axe 2 : développer la vision internationale et la visibilité des start-up du territoire, notamment en facilitant l'accueil et l'installation d'entrepreneurs étrangers, en favorisant le développement national et international des start-up, en les représentant devant les pouvoirs publics et acteurs privés et en créant des liens avec les autres communautés et capitales labellisées « French Tech »

Axe 3 : renforcer l'attractivité du territoire pour les start-up françaises et étrangères. L'agglomération a cofinancé le Livre blanc Deep Tech dans le cadre du programme Deep Tech Factory Networks, présenté notamment à l'Élysée. Avec la French Tech Paris-Saclay, la Communauté d'agglomération facilite l'implantation de talents et de start-ups sur le territoire, l'accès à des plateformes de prototypage et de pré-industrialisation. Il s'agit de mettre en avant l'écosystème Recherche/Industrie qui fait l'ADN de Paris-Saclay, et de favoriser la visibilité et l'utilisation des dispositifs locaux, nationaux et internationaux à l'attention des start-up.

Depuis 4 ans, la French Tech Paris-Saclay n'a eu de cesse de faire rayonner la communauté de start-up, d'accentuer la cohésion et de renforcer l'attractivité. Les résultats sont là : trois start-up issues du territoire sont dans le top 120 de la French Tech, Ynsect, Wandercraft et Ivalua, plus de 750 M€ en levée de fonds ces trois dernières années, plus de 150 emplois créés pour l'animation des structures locales d'innovation, et plus de 250 start-up accompagnées en moyenne chaque année.

Avec le label « Capitale », la French Tech Paris-Saclay devient l'un des relais de la French Tech sur le territoire national. Elle a pour vocation de soutenir les actions de la Mission French Tech au sein de notre territoire, en animant la communauté entrepreneuriale locale, et déployant localement les programmes nationaux et en menant des actions structurantes dans la lignée des priorités de la Mission French Tech (soutien aux start-up des programmes Next40 / French Tech 120 et de France 2030 -Green20, Agri20 et DeepNum20 , soutien aux start-up industrielles, transition écologique, promotion de la parité et de la diversité dans les start-up, attractivité vis-à-vis de talents internationaux, etc.). Pour la French Tech Paris-Saclay, et les start-up du territoire, cela signifie plus de moyens, plus de visibilité et plus de rayonnement.

C'est donc avec une immense fierté que Grégoire de Lasteyrie et l'ensemble des élus de la Communauté d'agglomération, partenaire historique et convaincu, félicite l'association French Tech Paris-Saclay pour sa labellisation aujourd'hui en tant que Capitale French Tech. Félicitations à sa Présidente, Corina Numbela et tout son board, à sa déléguée générale, Nadia Benallal et à l'ensemble de l'équipe.

Ce label aujourd'hui est un levier pour les start-up, pour leur émergence, leur développement et leur contribution aux grands enjeux technologiques actuels. C'est une chance inestimable pour le territoire, pour les habitants, pour les usagers et pour tous les acteurs de Paris-Saclay : une visibilité, une attractivité, un vecteur d'emploi et de dynamisme dont toute une région profitera.

A PROPOS DE LA COMMUNAUTE D'AGGLOMERATION PARIS-SACLAY

Le territoire de la Communauté d'agglomération Paris-Saclay est un pôle majeur de la région Île-de-France. Outre son écosystème dense organisé autour de plusieurs pôles économiques, l'agglomération accueille un hub d'innovation qui compte parmi les 8 plus importants au plan mondial et qui regroupe 15 % de la recherche nationale. Proximité de l'aéroport international d'Orly, gare TGV de Massy, réseau autoroutier structurant, Très Haut Débit, l'agglomération est un territoire particulièrement connecté. Ce pôle économique et scientifique majeur s'insère dans un cadre de vie préservé, avec 60 % d'espaces naturels. Aux portes de Paris et de celles de la Vallée de Chevreuse, avec ses terres agricoles sanctuarisées, ses espaces naturels, ses villages de caractère et ses villes à taille humaine, la Communauté d'agglomération Paris-Saclay offre un cadre de vie et de travail privilégié.